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Torsten Kleine

Tennis in der Schule: „If …“
Vor rund 50 Jahren warb der Deutsche Tennis Bund: „Die Schultüren öffnen für Tennis“ (DTB, 2018a). Zum „Jubi-
läum“ fasst dieser Beitrag sportspieldidaktische und schulsportbezogene Ideen und Gedanken zusammen und 
beleuchtet aktuelle Perspektiven für Tennis in der Schule. Insbesondere analysiert er das Potential der Sportart als 
Lernfeld im Sportunterricht und formuliert adressaten- und sachorientierte Vermittlungsüberlegungen.

Tennis in School: “If …”
About fifty years ago the German Tennis Association promoted to open the school doors for tennis (DTB, 2018a). 
In regard to this campaign the author summarizes ideas for teaching tennis in school and investigates current per-
spectives. Thereby he especially analyzes the potential of tennis in the learning context of physical education and 
formulates addressee-focused as well as topic-oriented approaches for teaching tennis in school.

Daniel Hoffmann & Tobias Vogt

Badmintonspezifische Vermittlungsmodelle: Vergleich und Anwendbarkeit im Sportunterricht
In der Fachliteratur zum Badminton finden sich Modelle und Ansätze, die sich mit der Einführung und Vermittlung 
der Sportart Badminton im Sportunterricht befassen. Dabei nimmt die Beschreibung der Vermittlungsmodelle 
meist nur einen kleinen Teil des Gesamtwerkes ein, ein Sammelwerk existiert bisher nicht. Ziel dieses Beitrags  
ist es, vorliegende Modelle darzustellen, zu vergleichen und hinsichtlich ihrer Anwendbarkeit im Schulsport zu dis-
kutieren.

Teaching concepts for Badminton: A comparison for Applicability in Physical Education
The authors research the designs and concepts found in sports literature for introducing and instructing badmin-
ton in physical education. Thereby the description of the instructional concepts often covers only a minor part of 
the whole body of publications in the field and a compendium does not exist. The authors’ goal is to describe and 
compare the existing designs as well as discuss their applicability for physical education.

Timo Klein-Soetebier

Tischtennis in der Schule vermitteln
Tischtennis wird im Sportunterricht vergleichsweise selten gespielt. Der vorliegende Beitrag zeigt anhand verschie-
dener Vermittlungsmodelle, wie Tischtennis gerade im Hinblick auf die Kompetenzorientierung neben der allge-
meinen Ballschulung, der technischen Ausbildung und der Erprobung taktischer Elemente die (Persönlichkeits-)
Entwicklung der Schülerinnen und Schüler fördern kann.

Teaching Table Tennis in Schools
In comparison to other sports table tennis is hardly played in physical education. Especially with respect to compe-
tence orientation the author uses different instructional designs to argue how table tennis could not only facilitate 
the general handling of balls, specific skill training and the use of strategic skills, but also further the students’ 
general development and personalities.


